
令和６年度第１回下町集会所運営委員会 会議録 

 

 

１ 名   称 令和６年度第１回下町集会所運営委員会 

 

２  開催日時 令和６年５月１７日（金）１８：３０～１９：１５ 

 

３  開催場所 下町集会所 会議室      公 開・一部非公開・非公開  

 

４  出 席 者  

出席委員 前田委員、小林委員、鳥井委員、本橋委員 

欠席委員 永嶌委員、森委員、近藤委員、川名委員 

事 務 局 生涯学習文化課：塚越課長、柴田社会教育主事、安西社会教育主事、平野 

   上総公民館：森本副館長 

教育センター：織本主査 

 

５ 傍 聴 人 なし  

 

６ 会議概要  

（１）委員長あいさつ（前田委員長） 

 

  （２）生涯学習文化課長あいさつ（塚越課長） 

 

（３）運営委員並びに職員紹介（全員） 

 

（４）報告事項（事務局より説明） 

①令和５年度下町集会所管理・利用状況について（平野） 

運営委員会を２回と草刈りを２回行った。集会所の利用状況は年間３２回、 

２６０人の利用があった。 

管理経費について、集会室のエアコンの修繕を消耗品費や他の事業予算から 

流用して予算を確保し行った。 

また、ガス代についても予算が不足したため食糧費から流用して対応した。 

 

②令和５年度学校人権教育推進事業について（織本） 

９月に生涯学習文化課と共催により、君津市学校人権教育研究協議会として、 

認定ＮＰＯ法人ＰＩＥＣＥＳ代表理事の小澤いぶき氏を講師に招き、「子どもの 

小さなサイン、どう受け止めていますか？～やさしい“つながり”があふれる地 

域を目指して」というテーマで学習会を開催した。また、小中学校の教職員向け 

の会報を年２回発行した。 

そして、寄付金を活用し、子どもの権利条約のポスターを作成し、市内小中学 



校に配付した。 

 

③令和５年度人権教育推進・人権啓発事業について（柴田） 

学校と連携し、９月に「子どもの小さなサイン、気付いてますか？」をテー 

マに人権問題学習講座を開催した。 

２月には、市民活動支援課と共催により、ＫＡＢＡ.ちゃんを講師に招き、男 

女共同参画についての人権問題講演会を実施し、５００名の参加があった。 

人権ミニフェスタでは、１２月の人権週間にちなみ、市内２会場で小学校児 

童による人権標語や人権ポスターなどの展示や千葉県ユニセフ協会作成のパネ 

ル展示も行った。住民票の手続きに市民センターを訪れた方が見学していったと 

の報告があった。 

また、各公民館でも、生涯学習文化課や市民活動支援課と共催で人権講座を 

実施した。各公民館でそれぞれ課題を設定して取り組んだ。 

 

④令和５年度上総公民館の人権事業について（森本副館長） 

地域住民交流教室として、同和問題の歴史、性の多様性、障がい者の就労支 

援をテーマに３回実施した。 

上総子どもふれあい教室については、上総小学校と連携し、４回実施した。 

コロナ禍により中止していた移動教室を再開し、「そなエリア東京」にて防災を 

学んだ。他には、手話や異文化交流、下町自治会の協力によりむかし遊び体験を 

行った。 

 

   〈報告事項について質疑応答〉 

     前田委員長： 

管理経費について、光熱水費の内訳を教えて欲しい。 

     平野： 

電気代として１９５,７５０円、水道代として１２,１４４円である。 

 

（５）協議事項 （事務局より説明） 

①令和６年度下町集会所の管理運営について （平野） 

運営委員会を２回、草刈りを２回実施する。管理経費については、令和５年 

度と同様の内容で予算を執行する予定。委託費のうち刈草処分費、消耗品費、ト 

イレ汲み取り料である手数料は令和５年度の実績を考慮し減額している。また、 

光熱水費も実績により算出し減額となっている。 

 

②令和６年度学校人権教育推進事業について（織本） 

学校人権教育推進委員会を２回実施する。また、生涯学習文化課と共催で学校 

人権教育研究協議会を９月２７日に開催する予定。 

会報「みんなちがってみんないい」を２回発行し、会報の中で教員の実践紹 

介を継続する。 



また、中学校の合同生徒会が１５周年を迎えるため記念式典を予定している。 

その他、人権講座やユニセフ資料の案内を市内小中学校に紹介していく。 

 

③令和６年度人権教育推進事業について （柴田） 

人権問題学習講座を９月２７日に開催する予定。学校と共催で、子どもの多 

様性に目を向け、「ひとりひとりの子どもを大切にできる学校、地域社会を目 

指して」をテーマとした講演を予定している。広報きみつで周知を図る。 

人権ミニフェスタについては、１２月の人権週間にちなみ、人権啓発に関する 

展示や催しを実施予定。 

また、市民生活課と共催の人権問題講演会や各公民館での人権講座を実施する。 

各公民館で実施する人権講座等の計画は６月中旬までに提出することとなって 

いる。 

 

④令和６年度上総公民館人権教育推進事業について （森本副館長） 

地域住民交流教室として、「身近な人権問題を考える」をテーマに３回実施す 

る予定。講師については現在交渉中である。 

上総子どもふれあい教室として、上総小学校と連携し、「いろいろな人を知り 

仲間になろう！」をテーマに４回開催する。 

移動教室を今年度も実施し、日本赤十字社と千葉市科学館を見学する予定。他 

には、ボッチャ体験や下町自治会のみなさんの協力によるむかし遊びを行う。 

 

   〈協議事項について質疑応答・感想等〉 

     鳥井委員： 

昨年度のＫＡＢＡ.ちゃんによる人権問題講演会に出席した。講演の中でトイ 

レの問題についての話が印象に残っている。 

 

（６）その他（平野） 

  ①下町集会所のあり方について 

     令和５年度第１回目の運営委員会で、市の方針を下町自治会に公表し、協議を開 

    始することを承認いただき、令和５年５月２８日に第１回目の下町自治会との意見

交換会を実施した。その際の意見は資料のとおり。自治会から施設の改修にかかる

経費や老朽化した設備を更新した場合の電気代の比較などの質問や意見を受け、そ

れに対する具体的な内容を提示することとなっている。 

事前に、下町自治会長である前田委員長に相談したところ、今年度も５月２６日 

にある自治会の集会に出席し説明する時間をいただけることとなった。第２回目の

自治会との意見交換会の報告は今後の運営委員会で行いたい。 

 

 前田委員長： 

建て替えにいくらかかるのか、かかった費用の採算に見合うのは何年後になるの

かなど気になる点はある。改修にかかる経費について見積もりを徴収したと聞い



ているので、意見交換会で具体的な話が出ることを期待している。 

   

②草刈りについて 

６月８日（土）に草刈りを行う予定なのでご協力いただきたい。詳細は通知 

     でお知らせする。 

 

 

以 上 


